

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Pilzkunde = Bulletin suisse de mycologie
Herausgeber: Verband Schweizerischer Vereine für Pilzkunde
Band: 67 (1989)
Heft: 4

Artikel: Foi de champignonneur!
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-936445>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 01.10.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Autoren. Dass durch Kreuzung Laccase-hochaktiver Monokaryen die resultierenden dikaryotischen Hybriden eine nochmals gesteigerte Enzymproduktion aufweisen und dass die Fähigkeit, spezifische Laccase-Isoenzyme auszuschleiden vererbbar ist und in andere Stämme eingekreuzt werden kann, ist möglicherweise von hoher industrieller Bedeutung.

Schlüsselwörter: Züchtung, Chemotaxonomie, Elektrophorese, Enzymproduktion, Enzymausscheidung, genetische Kontrolle, Industrie, Isoenzymenspektren, Laccase, Phenoloxidasen.

T. Stijve und J. Bonnard: Psilocybin und Harnstoff in der Gattung *Pluteus*

8 Seiten, 2 Tabellen. In französischer Sprache.

Zusammenfassung: Die Analyse von 25 meist schweizerischen Kollektionen von *Pluteus salicinus* (Pers.: Fr.) Kummer ergab, dass dieser Pilz im Mittel 0,25% Psilocybin im Trockengewicht enthält. Diese halluzinogene Substanz ist auch in *Pluteus nigroviridis* Babos enthalten, jedoch nicht in 12 weiteren *Pluteus*-Arten und auch nicht in den 8 untersuchten Arten der Gattung *Entoloma*. Es werden zum erstenmal grosse Mengen Harnstoff in der Gattung *Pluteus* gemeldet.

* * *

Die Mycologia Helvetica ist eine wissenschaftliche Zeitschrift, die von der SMG (Schweizerische Mykologische Gesellschaft) herausgegeben wird. Wer immer sich auch für Pilzkunde interessiert, kann Mitglied der neuen Gesellschaft werden. Auskunft darüber erteilt Frau Dr. B. Senn-Irlet, System.-geobot. Institut der Universität, Altenbergrain 21, 3013 Bern. Im übrigen vermittelt auch jeder Pilzverein Abonement auf die Mycologia Helvetica.

H.G.

Foi de champignonneur!

«*Je vous paierai, lui dit-elle,
Avant l'août, foi d'animal,
Intérêt et principal*».

La fourmi de La Fontaine n'eut guère confiance, on le sait dans les promesses de la cigale. On sait aussi à quelle mesure on doit évaluer certains récits de chasseurs ou de pêcheurs. Qui ne connaît l'un de ces personnages — foi de pêcheur — qui, devant un parterre d'auditeurs stupéfaits, démontre en écartant les bras la longueur extraordinaire de la truite arc-en-ciel tirée par lui de la rivière le dimanche précédent? Je pense qu'un dessinateur humoriste relativement peu créateur devrait bien souvent aller timbrer au chômage s'il ne lui restait le refuge de ce thème vieux comme le monde.

Avez-vous eu l'occasion, cher lecteur, d'écouter un groupe de champignonneurs relatant tour à tour leurs exploits? Si oui, vous comprendrez aussitôt ce que sous-entend le titre «Foi de champignonneur». Vous ne m'en voudrez pas de consacrer quelques lignes d'explications destinées à ceux d'entre vous qui n'auraient pas eu l'occasion d'assister à la conférence mentionnée plus haut.

A y regarder le plus près, on peut classer en trois groupes les champignonneurs dont les dires peuvent être mis en doute.

Le premier groupe comprend des êtres à mon sens méprisables, dont les dires sont tout simplement mensonges. Avec *Boletus*, vous trouverez tout simplement ridicule le bonhomme qui veut nous faire accroire que le 15 août il a récolté au moins deux kilos de Morilles dans le jardin potager de son père...

Un autre groupe, beaucoup plus fourni, comprend des champignonneurs qui amplifient inconsciemment la réalité. Le Bolet trouvé l'automne dernier, en vérité de taille respectable, devient au cours des récits de plus en plus énorme, atteignant des dimensions invraisemblables. Et surtout — foi de champignonneur — ne vous avisez pas de mettre en doute les affirmations successives: nous blesseriez à mort le conteur, qui croit lui-même dur comme fer à son histoire. Pour évaluer ce type d'exagérations, j'ai introduit un «facteur de réduction psychologique» de 0,6. Si donc un champignonneur cherche à vous persuader que la Poule

des bois récoltée l'autre jour pesait 6 kilos, ledit champignon devait accuser sur la balance le poids tout de même respectable d'environ 3,5 kilos.

Le troisième groupe, totalement inoffensif à mon avis, comprend les champignonneurs qui ne prétendent pas du tout convaincre leur auditoire. Leurs histoires sont pures créations poétiques et abstraites que même le plus grand naïf ne serait guère tenté de prendre pour argent comptant. Il faut une bonne dose d'humour ou de Fendant — ou des deux — pour raconter avec un imperturbable sérieux que la Morille géante trouvée récemment n'aurait pu être abattue, tant elle était énorme, sans une tronçonneuse à chaîne. De telles exagérations entraînent d'autres dans la tablée, faisant naître des sourires ou provoquant l'hilarité générale selon leur degré d'originalité. Un tel a dû louer une facheuse pour récolter l'été dernier la pharamineuse collection de Chanterelles apparues dans le verger du syndic. Au moment où Harald explique combien de grammes de dynamite auraient été nécessaires pour faire sauter le pied ventru d'un immense Bolet, la serveuse se présente pour encaisser et le patron du bistrot annonce: «Heure de police! On ferme».

Un peu inquiet, je vais regagner mes pénates et je me demande — foi de champignonneur — ce que je vais raconter à ma douce moitié pour justifier ma rentrée tardive...

Boletus

(trad.-ad.: F. Brunelli)

Unsere Verstorbenen Carnet de deuil Necrologio



Am 4. November 1988 ist unser langjähriges Mitglied

Fritz Hösli-Minet, Walchwil

im Alter von erst 62 Jahren gestorben. Mit Bestürzung mussten wir zur Kenntnis nehmen, dass ein Herzversagen seinem Leben ein jähes Ende bereitet hat. — Fritz Hösli ist 1964 unserem Verein beigetreten. Er war während vielen Jahren ausserordentlich aktiv, sei es als Mitglied der TK, bei der Gestaltung unserer Pilzausstellungen und beim Unterhalt unserer Vereinshütte auf dem Zugerberg. Wir sind ihm für seine wertvollen Dienste zu grossem Dank verpflichtet. Gerne profitierten wir auch von seinen exklusiven Pilzrezepten. Als pflichtbewusster Pilzkontrolleur in Walchwil, Zug und Baar stellte er seine Dienste auch der

Öffentlichkeit zur Verfügung. Wir werden Fritz in guter Erinnerung behalten und sprechen seiner Gattin Claudia und den Angehörigen auch an dieser Stelle unser aufrichtiges Beileid aus.

Verein für Pilzkunde Zug und Umgebung



Wir trauern um unser Ehrenmitglied und Veteran

Fritz Leibundgut,

Jahrgang 1912.

Seit 1953 gehörte Fritz unserem Verein als Aktivmitglied an. Er wirkte als Vorstandsmitglied in den Jahren 1954—62 sowie 1970—74 jeweils als Bibliothekar in hervorragender Weise für die Interessen unseres Vereins und der Pilzkunde. Für seine besonderen Verdienste wurde er 1975 zum Ehrenmitglied ernannt. Obwohl Fritz aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr an allen Anlässen teil-